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如何让打零工、新业态从业者等
灵活就业人员得到更好的保障？宁
波早在2021年底就推出了针对灵活
就业人员的社保政策。

据了解，灵活就业人员社保推行
一年多来，深受欢迎。目前，鄞州区
以灵活就业方式缴纳养老保险的人
数已达6万余人，其中非本市户籍人
员占比达15%；奉化区灵活就业社保
办理人数也达4万多人。

近日，记者采访了一些办理社保
的灵活就业人员，一起来听听他们的
心声。

开了20多年工程车的司机
终于有了社保

苏严伟老家在安徽，20多年前来
到宁波务工，他买了一辆工程车，主
要为建筑工地拉货。

宁波推出灵活就业人员社保新
政以后，苏严伟和许多跑车的同行一
样，去社保中心窗口办了社保。

“一听说这个消息，我就马上办
了社保。基本上不需要什么特别条
件，只要在宁波灵活就业，都可以办
理。”苏严伟说，“我今年47岁了，年

纪一大就会考虑以后养老问题，而且
像我们开工程车的，身体健康保障很
重要，最希望能享受到普惠性的养老
和医疗保险。现在政府替我们考虑
到了，真是太好了！”

苏严伟说，灵活就业人员社保主
要是养老和医疗保险，个人每个月总
共交1000多元，就能获得保障，解决
后顾之忧，自己务工更安心了。

外地户籍、无雇工个体户
都可参保

“我老公是本地人，但我自己户
口还在江西老家。”灵活就业人员廖
亚华去年从一家工厂辞职后，又换了
一家服装厂做零工。户口在外地，工
作又是零工，没有社保以后养老、医
疗保险怎么办？灵活就业人员社保
正好解决了她的需求。“像我们做零
工的，工作可能会频繁变动，但以后

工作不管怎么变动，社保都在自己手
里，这样就方便多了。”廖亚华说。

在鄞州区自营美甲店的刘月美，
去年也办理了社保。“我喜欢自由、
独立的工作，所以选择自己开店，现
在灵活就业人员可以个人办理社
保，对我们还是很有利的。”刘月美
说，通过个体户内缴纳养老保险的
单位与个人费率之和为22%，而以
灵活就业缴纳养老保险费率为
20%，自己更倾向于低费率的灵活就
业参保方式。

社保工作人员向她解释，个体经
营户无其他员工的，可选择在个体户
内同时缴纳五险，也可选择以“个体
工商户无雇工”身份按照灵活就业人
员来单独缴纳养老保险。最终，刘女
士办理了灵活就业人员参保手续。

记者 陈善君
通讯员 翁贤玖 何亚波

5000亿后
如何奔跑下半程？
“阿拉甬商有话讲”今天聚焦
建设世界一流绿色石化产业集群

政协搭台，邀甬商建言献策，今天将
再迎来一场政企协商会。记者从市政协
获悉，“打造全球智造创新之都·阿拉甬商
有话讲”政企协商会将于今天下午举办今
年第一场活动，聚焦建设世界一流绿色石
化产业集群，邀请多家石化产业企业负责
人现场发言，市委、市政府、市政协主要领
导出席，相关职能部门现场回应。

宁波石化产业发展快速，是国家七
大石化产业基地之一，去年11月成功入
选国家级先进制造业集群，是全国石化
行业唯一一家。在当前宁波石化产业总
产值突破5000亿级后，亟需对标世界一
流石化产业集群，开启高质量发展的新
征程。宁波该如何发力？届时，万华化
学、荣盛集团、恒河材料等8家企业负责
人将作现场发言，探讨绿色石化发展的
新机遇和新挑战。

据介绍，市政协“阿拉甬商有话讲”
活动根据年度计划，每季度聚焦一个重
点产业及产业链、供应链、价值链等重要
环节，开展专题协商。活动采取圆桌会
或闭门会的形式举办，鼓励企业家敞开
心扉，讲真话、谋良策、出实招。活动也
视情邀请相关市级部门、省部属单位、行
业协会和智库机构、专家参与。去年11
月16日，聚焦打造新能源汽车之城，“阿
拉甬商有话讲”举行了首场活动，获得热
烈反响。 记者 滕华 通讯员 滕艳芸

如果有人自称“某学校食堂负责
人”订餐，你会不会觉得这是一笔天降

“大生意”？千万小心！也许你已掉入
骗子的圈套！近日，浦发银行宁波分行
工作人员成功劝阻了一笔8万元的货款
转账，挽回了餐饮店老板李先生的损
失。

当天，李先生焦急地来到浦发银行
宁波分行营业大厅，要求办理8万元转
账业务。工作人员询问其转账用途时，
李先生称是订购货款，并提供了一个账
号。经核实，工作人员发现该账号为个
人账号，而非对公账号，出于经验意识

到可能是电信诈骗，于是协助李先生向
该学校咨询，校方表示查无此人，且无
订购需求。工作人员更加确信这是一
起电信诈骗，但告知李先生时，他并不
相信且执意要转账。

据悉，李先生接到一个自称“某学
校食堂负责人”的电话，称之前在李先
生餐馆吃过饭，对菜品相当满意，告知
李先生其学校将举办活动，需订购餐食
且数量较大。李先生答复，当下原材料
不足，需要采购，随即该“负责人”添加
了李先生微信，并推荐了“供货商”电
话。经双方电话沟通，该“供货商”表示

有货，但须先付定金后发货，于是李先
生跑到银行转账。

最终，银行工作人员告知李先生，
供应商采购一般都是对公账户，李先生
这才意识到自己遭遇了电信诈骗，遂放
弃转账念头。

针对以上情况，浦发银行宁波分行
提醒广大客户，当接到订餐的陌生电话
时要保持清醒，在没有确认的情况下，
不要轻信任何人从而自己垫付转账，以
免造成财产损失；遇到给自己转账的，
一定要保证确实收到对方的转账，然后
才进行下一步操作，以免受骗。

浦发银行宁波分行提醒广大金融
消费者，不随便添加陌生人微信，涉及
资金交易，应第一时间核实对方真实身
份，切勿随意给陌生人转账。

记者 徐文燕 通讯员 吴霖

假订餐，真诈骗！已有人中招！

市人大常委会听取和审议年度生态环境报告

2022年全市生态环境质量总体高位向好

灵活就业育婴员培训。资料图

支持灵活就业周年调查③
开了20多年工程车
他终于有了社保

宁波灵活就业社保
织密劳动保障网

3月22日下午，市十六届人大常委
会第八次会议听取和审议市政府关于
2022年度生态环境状况和生态环境保
护目标完成情况报告。

据了解，一年来，市政府及相关部
门高度重视并扎实推进生态环境保护
工作，成效明显。全市生态环境质量持
续改善，总体高位向好，年度生态环境
保护目标和工作任务完成较好，生态环
境安全形势稳定。

2022年，全市空气质量综合指数

在全国 168 个重点城市中位列第 17
名，同比提高3位。全市地表水市控以
上断面水质优良率 93.6%，同比上升
5.4个百分点；功能达标率100%，同比
上升 2.2 个百分点，无劣Ⅴ类水质断
面。全市近岸海域水质优良率同比提
高 16.8 个百分点，为历史最优水平。
全年受污染耕地安全利用率和重点建
设用地安全利用率超额完成省定目
标。全市未发生一般及以上的突发生
态环境事件。

在肯定成绩的同时，市人大常委
会通过视察调研发现，生态环境保护
中仍存在臭氧超标和噪声问题相对
突出、水环境治理等工作仍有短板等
问题。

而对于群众反映较多的噪声污染，
2022年市信访局共收到投诉12357件，
占所有生态环境类投诉的56.8%，群众
尤其对施工噪声反映强烈。同时，市人
大常委会监督发现，噪声监管职责不够
明晰，监测体系不够完善，在实际执法

中仍以劝导为主。
为持续推进绿色转型发展和污染

防治攻坚，切实解决人民群众反映强烈
的生态环境问题，市人大常委会建议，
各级政府及相关部门要完善体制机制，
加快构建现代生态环境治理体系；要聚
焦源头治理，持续打好重点领域污染防
治攻坚战；要强化问题导向，加快解决
群众身边生态环境问题；要推动绿色发
展，全面深化美丽宁波建设。

记者 房伟


